

GR. DI(FH) Markus SCHIMAUTZ, MA

29. Mai 2017

## **FRAGESTUNDE**

an Frau Stadträtin Elke Kahr  
am 1. Juni 2017

Betreff: Erneuerung Verkehrskonzept Messequadrant

Sehr geehrte Frau Stadträtin!

Gegenüber dem Verkehrskonzept Messequadrant aus dem Jahre 2004 (Auftraggeber Stadt Graz – Verkehrsplanung / Verfasser: ZIS+P Verkehrsplanung – Sammer&Partner) haben sich durch bereits umgesetzte Bau- und Infrastrukturprojekte (Siedlungsanlage Messequartier, StyriaMediaCenter, Ostbahnhouse... etc.) wesentliche Rahmenbedingungen geändert.

Vor allem jedoch durch neue Nutzungsangebote im Umfeld der Grazer Messe (z.B. Ballsporthalle Hüttenbrennergasse, Merkur-Campus Conrad-von-Hötzendorfstraße Ecke Fröhlichgasse, City-Gate Wohnprojekt Liebenauer Stadion, Tiefgaragenprojekt Messeparkplatz Fröhlichgasse etc.), durch die neue Südgürtel-Umfahrung aber auch durch die geplante ÖBB-Unterführung auf Höhe der Fröhlichgasse/Conrad-von-Hötzendorfstraße (samt Schließung der bestehenden Bahnübersetzungen Fröhlichgasse und Liebenauer Stadion) wird sich jedenfalls das Verkehrsaufkommen in diesem Stadtgebiet zukünftig zwischen der Fröhlichgasse und dem Autobahnzubringer Liebenau, zwischen der Münzgrabenstraße über die Conrad-von-Hötzendorfstraße bis zur Kasernstraße wesentlich verändern.

Bezirksrat Jakomini und auch ich haben bereits im Dezember 2015 darauf aufmerksam gemacht, dass es dringend erforderlich sei, ein neues Verkehrserschließungskonzept auf Basis dieser geänderten Rahmenbedingungen zu erarbeiten, um die

verkehrstechnische Funktionsfähigkeit in diesem Stadtteil zu überprüfen und auch zukünftig weiterhin zu gewährleisten.

In dem erwähnten Verkehrskonzept Messequadrant aus dem Jahre 2004 wurde festgehalten, dass *„das gesamte Verkehrserschließungskonzept als Abschätzung unter den getroffenen Annahmen zu verstehen ist und bei Vorliegen der endgültigen Nutzungen auf den Flächen im Umfeld der Messe zu überprüfen bzw. gegebenenfalls zu adaptieren sind.“*

Die Erledigung dieser Überarbeitung und Neubewertung des Verkehrskonzeptes samt allfälliger neuer Verkehrsfrequenzzählungen sei angeblich bereits in Auftrag gegeben worden und deren Vorlage bis Anfang 2017 angekündigt worden.

Daher erlaube ich mir an Sie, sehr geehrte Frau Verkehrsstadträtin Elke Kahr, die folgende

### **Frage**

zu richten:

„Sind Sie bereit, darüber Auskunft zu geben, wann dem Gemeinderat bzw. den zuständigen Ausschüssen ein derartig überarbeitetes Verkehrskonzept „Messequadrant“ samt neuer Verkehrsfrequenz-zählung präsentiert wird?“